



**つきん！**  
員会の取組～

## 公取委マスコットキャラクター どっきん

コウトリ星から地球の調査に来た宇宙人。  
会社やお店のルール違反を目についた時、  
胸のハートが光り、「どっきーん！」となる。



No.1

みなさん、「公正取引委員会」  
をご存じでしょうか？  
公正取引委員会（公取委）は、  
私たちの暮らしと市場経済にかかる  
「独占禁止法」などに違反す  
る行為を取り締まっています。

また、取り締まりを行うだけではなく、普及啓発活動にも力を入れていて、各学校へ職員を派遣し、出前授業を行う「独占禁止法教室」や、様々な分野の取引慣行に関する「実態調査」を行い、提言を行つたりしています。

今回は、公取委のマスコットキャラクター「どっきん」に解説してもらいながら、公取委や、沖縄公正取引課の身近な取組を、わかりやすくご紹介します。

今日、学校に沖縄公正取引課の人  
が来て独占禁止法教室を開いてくれたよ～！

意外と身边に公正取引委員会との関わりがあることを知ってびっくりしたよ！

へ～！知らなかった！そう言えば、昔より制服代が下がってきてるって、前にお母さんが言ってた気がする！

ステマ規制ってやつだね！それは聞いたことあるかも！フォローしてるインフルエンサーが気をつけなきゃって、言ってた！

ありがとう！聞いてみるね～！

### 【独占禁止法教室】

#### 独占禁止法教室



【公正取引委員会】知られざる彼らの役割とは?!



どっきんチャンネル

1.2万回視聴・5か月前

#### 53件のコメント

- 僕の学校で独禁法教室が開催されたよ！ゲームとか寸劇もあって楽しかった！！
- 公正取引委員会とか独占禁止法って、難しそうだけど、職員が説明してくれるなら聞いてみたいかも。
- 中学、高校、大学で開催されてるみたいよ！

#### あなたへのおすすめ動画



独占禁止法教室の  
詳細は←こちら←

※この紹介はイメージです。

独占禁止法等に関するご相談や講師派遣、独占禁止法教室の  
ご依頼などがありましたら、お気軽にご連絡ください。

【お問合せ先】

総務部公正取引課 098-866-0049

派遣費  
無料です



# おしえてど

## ～身近な公正取引委

### 【学校制服の取引実態に関する事後検証報告書】

※複数の事業者が製品やサービスの価格を取り決め、事業者間の競争を制限する悪質な行為。



先に言つておく。今から話すことは、公取委の活動の一部でしかない。公取委は制服の取引実態を調査し、平成29年に競争促進に資する取組を提言している。

### 第1話 制服と公取委

※沖縄県内の話ではありません。

#### その結果

この物語の詳細はこちら↓



私はこれからも公取委の活動に期待している。



学校が公取委の提言事項を実施したほか、制服販売店が自主的に価格を設定するようになつた結果、制服1着当たり2千円程度価格が低下した。

### 【ステマ告示(ステルスマーケティング告示)】

dokkin\_stema\_no!



いいね！4649件

「広告であるにもかかわらず、広告であることが分からぬもの」は「ステルスマーケティング告示」の規制対象になるみたい！！！

- ▶ 事業者が第三者（インフルエンサーなど）の投稿（表示）の内容に関与した場合、「広告」になる可能性があるらしいよ！
- ▶ 「広告」であることが一般消費者から見て分かりやすい表示になっていることが重要なんだって～みんなも、表示には気を付けていこうね！

#ステマ告示 #2023年10月1日施行 #消費者の利益保護 #景品表示法

コメント2400件をすべて見る

Koutori\_taro 2週間前

どっくんありがとう！有益な情報～ 私も気を付けなきや～

dokkin\_stema\_no! 2週間前

「ステマ告示」の詳細は二次元コードのパンフレットから確認できるよ！

#PR  
#タイアップ  
#広告  
#プロモーション  
確かに最近よく見かけるね



沖縄総合事務局公式SNS



その他取組についても、広報誌「群星」でお知らせしたり、沖縄総合事務局各種SNS公式アカウントで投稿しています。ぜひ、チェックしてみてください。

か？ みなさん、いかがでしたか？ 公取委や、沖縄公正取引課の取組について、意外と身近なところで、みなさんの生活と関わり合いがあることを知っていただけたのではないでしょ？

15:00

< 沖縄公正取引課

はいさーい



そうなんだ！ 参加してくれてありがとう！ 普及啓発活動の一環として開催しているよ！ どうだったかな？



そうだよね！ みんなの身近な事柄だと、実は、学校制服の取引にも関わったことがあるんだ！



沖縄公正取引課には、景品表示法の担当もいて、今年10月に始まったステルスマーケティングの規制にも関わっているよ～！



もし、わからないことがあれば、いつでも沖縄公正取引課に聞いてみるといいよ～！